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O prefeito Gilberto Kas-
sab abriu neste domingo
(11) a exposição "Mário
Covas - A Ação Conforme
a Pregação", no auditório
que leva o nome do ex-go-
vernador, dentro do prédio
da Subprefeitura de Vila
Prudente/Sapopemba, na
avenida do Oratório, 172,

A exposição itinerante recupera fatos marcantes da vida do político santista

Kassab acompanhado do
presidente da fundação, do filho
do homenageado e do subprefeito

(da esq.p/dir)

"Covas deixou bons exemplos a
ser seguido, principalmente por
aqueles que têm vocação para a

vida pública", disse Kassab

Distrital Tatuapé
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A Distrital Tatuapé da
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locação o seu auditório
com a oportunidade de
realizar seus eventos em
instalações confortáveis

e de fácil acesso.

DESCONTOS ESPECIAIS PARA NOSSOS ASSOCIADOS

Aconteceu no dia 29/
9, terça-feira, o mega
evento de inauguração
do Buffet Espaço Grenah.

Instalado na rua Aze-
vedo Soares, 633, no Ta-
tuapé, Modernidade, Ele-
gância, Requinte e Cola-
boradores de Tradição

Inauguração Buffet
Espaço Grenah

tornam o BUFFET ESPA-
ÇO GRENAH perfeito
para atender diversos ti-
pos de eventos.

No Buf fe t  Espaço
Grenah todos os deta-
lhes serão elaborados
minuciosamente,  com
a excelência de quem

entende do assunto.
Além do preciosismo

em relação a toda infra-
estrutura, o  Buffet Es-
paço Grenah oferecerá
o melhor da alta gastro-
nomia, para atender
com sucesso e encanto
um dia tão especial.

Kassab abre exposição que
traz imagens da história do
ex-governador Mário Covas

Vila Prudente. Kassab es-
teve acompanhado de Má-
rio Covas Júnior, filho do
homenageado, do presi-
dente da Fundação Mário
Covas, Osvaldo Martins e
do subprefeito Wilson Pe-
droso Junior.

"Essa é pouco da vida
de Mário Covas. Desse ins-
pirador de políticas públi-
cas correta, de conduta
séria. Mário Covas deixou
bons exemplos a ser segui-
do, principalmente por
aqueles que têm vocação
para a vida pública", dis-
se o prefeito. "A Ação
Conforme a Pregação sig-
nifica agir com práticas
democráticas, agir de acor-
do com o que prega, e o
prefeito Gilberto Kassab
tem esse perfil", afirmou
Osvaldo Martins.

A exposição itinerante
"Mario Covas - A Ação
Conforme a Pregação" é
composta por imagens do
acervo da Fundação Mário
Covas que recuperam fatos
marcantes da vida do polí-
tico santista, como a cam-
panha pelas eleições diretas
para presidente. Idealizada
pelo arquiteto Haron Co-
hen, a exposição já percor-
reu 14 cidades e foi vista por
mais de 54 mil pessoas, de
acordo com a Fundação.

Organizadores exibem vídeo
sobre a vida política de Mário
Covas no auditório que leva o

nome do ex-governador

Nascido em Santos a 21
de abril de 1930, Mário
Covas formou-se em Enge-
nharia Civil em 1955 pela
Escola Politécnica da USP.
Nesse período, passou a
atuar na política, sendo
eleito vice-presidente da
União Nacional dos Estu-
dantes. Candidatou-se a
prefeito de Santos em
1961, terminando em se-
gundo lugar. Em 1962, foi
eleito pela primeira vez,
para deputado federal,
cargo em que permaneceu
até ser cassado pela dita-
dura, em 1969. Covas era
então o líder da bancada
oposicionista na Câmara
dos Deputados.

Com a retomada da
normalidade política, foi
novamente deputado fede-
ral, secretário estadual,
prefeito de São Paulo, se-
nador, candidato à presi-
dência da República e en-
fim governador de São
Paulo, cargo para o qual
foi eleito em 1994 e reelei-
to em 1998. Mesmo aco-
metido por um câncer na
bexiga, permaneceu à
frente do cargo até janei-
ro de 2001. Morreu dois
meses depois, em 6 de
março. Covas está sepul-
tado no Cemitério do Pa-
quetá, em Santos.
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Editorial

FOCO

Brasil, país  maravilho-
so pela própria natureza!
Aqui não tem vulcão, terre-
moto, furacão, maremoto,
nem outras mazelas que as-
solam por outras plagas....
Aqui tem climas para todos
os gostos; tem terra boa
onde, se plantando, tudo dá;
sua prodigalidade em recur-
sos naturais encerra uma ri-
queza imensurável; flora e
fauna têm inigualáveis. E,
mais, tem um povo cujo sen-

Orgulho de ser brasileiro!
timento patriótico o faz vi-
brar com entusiasmo dian-
te de suas grandes conquis-
tas, como  agora ao ser es-
colhido para sediar a Copa
do mundo de 2014  e as
Olimpíadas de 2016. Por
isso, ao vislumbrar-se a
hora de acender a pira olím-
pica em um país tropical, na
cidade maravilhosa, acende-
se também na alma do seu
povo o ORGULHO DE
SER BRASILEIRO

As obras para a Copa de
2014 e as Olimpíadas 2016
são a oportunidade de apro-
veitar a intensa sinergia en-
tre os dois eventos. O Rio de
Janeiro foi escolhido pelo
Comitê Olímpico Internacio-
nal para sediar os jogos olím-
picos de 2016, podemos di-
zer que foi uma grande con-
quista pelo trabalho profis-
sional de relações públicas
das autoridades brasileiras
ligadas ao esporte, trabalho
este que vem sendo desenvol-
vido há mais de dois anos,
nada mais justas as comemo-
rações, uma vez que esta é a
primeira Olimpíada a ser re-
alizada na América do Sul,
com isso acreditamos no in-
cremento e desenvolvimento
do turismo no país é um le-
gado positivo para seus ha-
bitantes. Com esse evento
muitas obras serão realiza-
das, dessa forma aumentan-
do o número de empregos e
melhorando a condição de
vida da população.

Índia. Durante a viagem
de trem mulher sentiu fortes
dores abdominais, então foi
ao banheiro onde acabou
dando a luz a um menino.

Rinku Devi Raj, 28 anos
deu a luz quando estava
sentada no vaso sanitário, o
bebê escorregou pelo buraco
logo após o nascimento ca-
indo sobre os trilhos do trem,
imediatamente a mãe pulou
do veículo em movimento
resgatando a criança com
vida. Passageiros que acha-
ram que a mulher havia ten-
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tado cometer um suicídio
puxaram a corda de emer-
gência, o trem ainda moveu
cerca de dois quilômetros
antes de conseguir parar, em
seguida a mulher foi encon-
trada a margem dos trilhos
segurando o bebê no colo,
sendo que ela a mãe sofreu
apenas alguns arranhões, o
bebê um menino nada sofreu.
Rinku viajava em compa-
nhia de seu marido e uma fi-
lha de quatro anos para a
casa de seus pais onde pre-
tendia ficar até o nascimento
do bebê.

Paparazzis processam a
modelo Gisele Bundchen e
seu marido, o jogador de fu-
tebol americano Tom Brady,
informação esta fornecida
pelo site especializado em
celebridades TMZ. Segundo
o site, no início do ano, após
a festa de casamento do ca-
sal na Costa Rica, os fotógra-
fos afirmam que seguranças
do casal atiraram nos dois
profissionais, os quais foram
pegos enquanto tiravam fo-
tos da cerimônia, e ao fugi-
rem foram alvos da mira dos
revólveres dos seguranças.

No processo protocolado
na terça-feira em uma corte
federal em New York, os fo-
tógrafos disseram que o vi-
dro de um dos carros se que-
brou, que "por pouco na acer-
taram suas cabeças".

A dupla de fotógrafos
pede uma indenização de R$
1 milhão pelos danos. Repre-
sentantes do casal não co-
mentaram o fato.

no fato

Energia Amazônica
Tenho insistido em

meus comentários em
chamar a atenção para o
que eu chamo de "terro-
rismo midiático" que se
exporta para o Brasil na
forma de críticas ao tra-
tamento que damos aos
problemas do meio ambi-
ente. Não é coisa recente,
mas os leitores certamen-
te já perceberam que elas
costumam intensificar-se
quando o foco é o apro-
veitamento dos recursos
energéticos da região
amazônica, como aconte-
ce agora: temos duas obras
importantes em andamen-
to, as hidrelétricas do Jirau
e Santo Antônio no rio
Madeira e estão em fase fi-
nal os procedimentos para
a licitação da construção
da usina de Belo Monte,
na região da "volta gran-
de" do rio Xingu.

São dois aproveitamen-
tos para fornecer energia
limpa que vai abrir novas
oportunidades de desen-
volvimento no Oeste e nes-
se imenso território do
Norte brasileiro. Desde a
origem seus projetos fo-

ram submetidos a estudos
de toda a natureza ao lon-
go dos últimos vinte e trin-
ta anos, em que se escruti-
nizaram e desmontaram
os argumentos que apon-
tavam riscos ambientais
ou sociais para aquelas re-
giões e seus habitantes.
Havia muita imaginação e
nenhuma comprovação
para as hipóteses formula-
das de "danos irrepará-
veis" ao meio ambiente
amazônico, aos seus habi-
tantes e até mesmo as con-
seqüências para o clima do
planeta, com o aumento
do "aquecimento global"
devido ao desmatamento
exigido para a localização
das usinas.

O Brasil tolerou paci-
entemente três décadas
de objeções. Agora está
mostrando que o caminho
que escolheu para o cres-
cimento "sustentado" da-
quelas regiões vai manter
o melhor nível de preser-
vação do meio ambiente
porque vai continuar
usando a energia mais
limpa disponível para
promover o desenvolvi-

mento humano. Apesar
da desaceleração nas
obras de aproveitamento
dos rios em todos esses
anos, a matriz energética
brasileira ainda é inega-
velmente a que oferece
menor risco de degrada-
ção do meio ambiente.
Além do predomínio da
hidroeletricidade sobre a
geração das térmicas de
óleo, carvão e   nuclear,
ainda avançamos extra-
ordinariamente, com o
etanol,  na substituição
do combustível campeão
das emissões de dióxido
de carbono.

Há uma estreita corre-
lação entre o consumo de
energia e a atividade hu-
mana necessária para a
realização do desenvolvi-
mento econômico. Todo
aumento de produção de
bens exige o uso de ener-
gia, o que significa alguma
deterioração do meio am-
biente (produção de CO2).
Essa produção pode libe-
rar mais impurezas e ga-
ses que contribuem para o
aquecimento global e, por-
tanto, mais suja em termos

de meio ambiente, como
foi no passado a utilização
do carvão nos países mais
desenvolvidos e como é
hoje na China.

Dentre os países que
alcançaram um nível im-
portante de crescimento
no século 20, o Brasil é cer-
tamente onde se pode dis-
cutir com menos descon-
forto as questões relacio-
nadas com a degradação
do meio ambiente e com o
aquecimento global. No
seu processo de desenvol-
vimento, construímos a
matriz energética mais
limpa do planeta terra.
Hoje o Brasil utiliza 40%
de energia limpa como a
hidráulica e a do etanol,
ambas renováveis, cujo
efeito sobre o meio ambi-
ente é desprezível, se com-
parado com os demais pa-
íses desenvolvidos que têm
10% de energia razoavel-
mente limpa e 90% sujam.

Professor Emérito da FEA/USP.
Ex-Ministro da Fazenda, da

Agricultura e do Planejamento.
E-mail:

contatodelfimnetto@terra.com.br

Juarez Neves

Concurso

A Subprefeitura de Vila
Prudente / Sapopemba
recebeu, nesta quarta-fei-
ra (14/10), alunos e pro-
fessores das 8 escolas fina-
listas de Ensino Funda-
mental II que participaram
do concurso de Redação
"Vila Prudente, meu bair-
ro, minha história", alusi-
vo aos 119 anos do distri-
to de Vila Prudente. Ela-
borado pela Diretoria Re-
gional de Educação Ipi-
ranga, que abrange as es-
colas de Vila Prudente, e
pela Subprefeitura, o con-
curso foi uma forma de
fazer os alunos pensarem
o seu bairro e, através de
sua história, entenderem
porque ele tem essas ca-
racterísticas que lhe dão
uma identidade própria.

Participaram da mesa
de abertura, além do sub-
prefeito Wilson Pedroso, o
prof. José Waldir Grégio,
atual diretor regional de
Educação da Coordena-
doria do Ipiranga, prof.
Nivaldo Braz, diretor da
Escola Senai Humberto
Reis Costa, na Vila Alpi-
na, Ulisses Sales, represen-
tando a vereadora Edir
Sales, da região, e a pro-
fessora Maria Aparecida
Andrade,  supervisora es-
colar da região.

Para o subprefeito, a
importância do concurso
está no fato de unir Edu-
cação com o aniversário de
Vila Prudente. "Esse con-
curso provou como a Edu-
cação é importante e como
ela deve fazer parte de
nossas vidas!"

Em sua fala, o diretor
regional de Educação,
prof. José Waldir Gregio
ressaltou o papel da esco-
la na vida das pessoas: "a
escola tem que ter vida, é
para se fazer coisas além

Alunos homenageiam Vila Prudente com
redações sobre o bairro e recebem prêmios

das quatro paredes. Esse
concurso de redação ser-
ve para isso. Para dar vida
à escola."

Na seqüência de falas
das autoridades que com-
puseram a mesa, o profes-
sor Nivaldo Braz, diretor
do Senai de Vila Alpina,
lembrou de sua infância
humilde no interior de São
Pauloo: " não nasci diretor.
Nasci no interior em Ara-
çatuba, passei por dificul-
dades e tive que trabalhar
na roça, mas nada disso
me impediu de estudar. Li
um livro com a seguinte
frase que achei interessan-
te: "a sabedoria é um te-
souro leve. A pessoa leva
para onde ela quiser".

Ulisses Sales completou
as falas, dizendo que o
concurso de redação foi
uma bela iniciativa, e úni-
ca, feita até agora por uma
subprefeitura.

Em seguida, a professo-
ra Mara Zago, represen-
tando a diretora de Divi-
são Técnica de Programas
Especiais da DRE-Ipiran-
ga, Fatima Regina Da
Cruz Sabino Calaça, leu
um texto sobre Vila Pru-
dente: "Se a Mooca um dia
cheirou a café e os apitos
das múltiplas fábricas da-
vam o toque dos horários
a cumprir das famílias ali
instaladas, a Vila Pruden-
te, com sua origem tam-
bém fabril, exalou o doce
cheiro de chocolate, vindo
da Fábrica de Chocolates
e Confeitos Falchi, ideali-
zada e concebida pelos ir-
mãos italianos Emídio,
Panfílio e Bernardino Fal-
chi, com auxílio do finan-
cista Serafim Corso, que
compraram em 1890, a
gleba de terra da família
Pedroso e instalaram ali a
primeira indústria da re-

gião. Estava dado o pon-
tapé inicial para fazer sur-
gir esse grande distrito que
hoje comemora 119 anos".
O texto finaliza concla-
mando os jovens alunos a
falarem, com suas própri-
as palavras, o que acham
de Vila Prudente e o que
sentem pelo seu bairro.

A parte mais esperada
pelos alunos ansiosos, foi
a da premiação. Todos os
finalistas receberam certi-
ficado pela participação
no concurso, e os três pri-
meiros colocados  recebe-
ram os seguintes prêmios:
mochila com kit de livros
didáticos da Editora Abril
(2º e 3º lugares), e um Mi-
crocomputador Positivo

Plus F158, com Processa-
dor Intel Celeron 430 de
1,8 GHz (1º colocado).

Além disso, as redações
serão publicadas em um
livro especialmente edita-
do e impresso pela Im-
prensa Oficial do Estado.

Ganharam os três pri-
meiros lugares, os alunos:

-Larissa Nair Gueiros de
Oliveira - EMEF Altino
Arantes (V. Industrial) - 1º
lugar;

-Gabriela Casemiro da
Silva - EMEF Profa. Mar-
lene Rondelli (V. Carmem)
- 2º lugar;

-Bárbara Mayumi Zac-
carias da EMEF Cleome-
nes Campos - Parque São
Lucas - 3º lugar.

1ª colocada do Concurso de Redação - aluna Larissa Nair
Gueiros de Oliveira da EMEF Altino Arantes (V. Industrial)

Prof. José Waldir Gregio fala ao microfone. À sua esquerda,
Ulisses Sales. À direita, o subprefeito Wilson Pedroso, prof.

Nivaldo Braz e profa. Maria Aparecida de Andrade
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ler de novoVale a pena Menos imposto
e mais consumo

Um dos pontos mais
relevantes do livro Bank
transactions: pathway to
the SingleTax ideal, que
publiquei nos Estados
Unidos em julho deste
ano, refere-se ao impac-
to nos preços de 110 pro-
dutos caso fosse promo-
vida uma reforma tribu-
tária no Brasil que extin-
guisse os tributos arreca-
datórios e para substituí-
los fosse criado um Im-
posto Único sobre Tran-
sação (IUT) incidente so-
bre as contas-correntes
bancárias.

O livro mostra que
para a União, Estados,
Distrito Federal e muni-
cípios arrecadarem 27%
do PIB, que equivale à
receita dos tributos que
seriam extintos, e consi-
derando-se o volume de
transações na economia,
a alíquota do IUT deve-
ria ser de 2,81%, cobra-
da no débito e no crédi-
to de cada transação
nas contas-correntes
bancárias.

A comparação entre
um IUT com alíquota de

2,81% e um modelo tra-
dicional com o ICMS, IPI,
ISS e INSS patronal mos-
tra que no primeiro caso
o impacto dos tributos so-
bre os preços setoriais se-
ria de no mínimo 9,87%,
nos serviços imobiliários
e de aluguel, e no máxi-
mo de 20,35%, na gasoli-
na. No caso dos quatro
impostos convencionais o
efeito iria de 21,07%, nos
serviços imobiliários e de
aluguel, até 58,49%, nos
produtos do fumo. Em
outras palavras, o mode-
lo tributário da movi-
mentação financeira im-
plicaria forte queda na
carga tributária setorial,
com efeitos benéficos nos
preços. A redução média
seria da ordem de 50,5%,
sendo a menor queda nos
serviços públicos (-
33,2%) e a maior nos apa-
relhos médico-hospitala-
res, de medição e ópticos
(-68,4%).

A alíquota de 2,81%
para o IUT foi estimada
para substituir impostos
que seriam eliminados no
mundo do Imposto Úni-

Marcos Cintra é doutor em Economia
pela Universidade Harvard (EUA),
professor titular e vice-presidente da

Fundação Getulio Vargas.
E-mail: mcintra@marcoscintra.org

/ Internet: www.marcoscintra.org

co, e cujo montante da
arrecadação global equi-
vale atualmente a 27%
do PIB. Porém, os quatro
impostos considerados
na simulação (ICMS, IPI,
ISS e INSS patronal) ar-
recadam apenas 10,86%
do PIB. Para tornar a
comparação mais preci-
sa o imposto sobre movi-
mentação financeira de-
veria ter alíquota de ape-
nas 1,13% de cada lado
das transações para ge-
rar arrecadação equiva-
lente .  Desta  forma a
carga tributária setori-
al  mínima cairia para
4,01% (serviços imobili-
ários e de aluguel) e a
máxima se  reduzir ia
para 8,62% (gasolina).
A redução na carga tri-
butária com a alíquota
de 1,13% seria em média
de 79,5%, sendo a menor
queda de 71,9% (serviços
públicos) e a maior de
87,1% (aparelhos médi-
co-hospitalares, de medi-
ção e ópticos).

Todas as simulações
apresentadas no livro
(são cinco casos) mos-

Cidade Maravilhosa

Cidade maravilhosa
Cheia de encantos mil
Cidade maravilhosa
Coração do meu Brasil
Cidade maravilhosa
Cheia de encantos mil
Cidade maravilhosa
Coração do meu Brasil

Berço do samba e das lindas canções
Que vivem n'alma da gente
És o altar dos nossos corações
Que cantam alegremente

Jardim florido de amor e saudade
Terra que a todos seduz
Que Deus te cubra de felicidade
Ninho de sonho e de luz

Aconteceu

No último dia 01/10/
09 no Buffet Espaço Pau-
lista foi lançada a chapa
“Compromisso com a Ad-
vocacia”, encabeçada pelo
advogado Dr. Wudson
Menezes Ribeiro. O candi-
dato vem realizando um
trabalho institucional de
quase 19 anos, ocupando
cargos de responsabilida-
de e de liderança, possu-
indo um grande reconhe-
cimento por parte de ad-
vogados (as) da região.
Composta por advogados
e advogadas de grande re-
presentatividade na re-
gião, o grupo pretende re-
presentar os interesses dos
advogados (as) no próxi-
mo triênio. O fortaleci-
mento da classe, a união,
a integração daqueles que
iniciam sua carreira e
principalmente a luta pela
defesa das prerrogativas
profissionais estão entre as
propostas do candidato e
dos componentes da cha-
pa. O coquetel reuniu mais
de duzentos advogados,
contando com o presiden-
te da Seccional da Ordem
dos Advogados de São
Paulo Dr. Luiz Flavio Bor-
ges Dúrso e também do
presidente da OAB Tatu-
apé Dr. Marco Antonio
Matheus. Destaque na fes-
ta foi a presença de um
grande números de jovens
advogados e advogadas
da região, representando
o futuro da instituição.

O grupo encabeçado
pelo advogado Dr. Wud-

Marchinha de Carnaval de 1935

Composição: André Filho

Eleições OAB Tatuapé

son Menezes Ribeiro é for-
mado pelos advogados:
Dr. João Batista Bara, Ana
Paula Garcia Baddoure de
Souza, Julia Pereira Lopes
Benedetti e Dr. Leopoldo
Luis Lima Oliveira.

Segundo o advogado
Dr. Wudson Menezes Ri-
beiro, concorrer às próxi-
mas eleições a subseção
tem como norte em sua
vida o compromisso com a
advocacia. Nos fortalece a
cada dia lutar em prol de
uma profissão tão brilhan-
te. Sou um homem apaixo-
nado pela minha profissão
e tenho por ela uma enor-
me gratidão, conclui.

No dia 17 de novem-
bro de 2009 teremos iní-
cio à mais uma eleição
pela Ordem dos Advoga-
dos do Brasil, ocasião em
que será eleito o próximo
presidente à comandar os
destinos de uma das mais
importantes e respeitadas
instituições do Estado de
São Paulo.

Nesta data serão eleitos

os presidentes das subse-
ções da Ordem dos Advo-
gados do Brasil e o Tatua-
pé estará elegendo seu
novo presidente, através
de uma eleição democrá-
tica que contará com o
voto de cerca de 1600 (um
mil e seiscentos) advoga-
dos da região. Criada há
25 anos a OAB Tatuapé
recebe semestralmente di-
versos advogados que re-
cebem sua carteira na bus-
ca pela tão sonhada pro-
fissão. Na opinião do his-
toriador Pedro Abarca, a
necessidade de uma subse-
ção no Tatuapé se fez pre-
sente e foi imprescindível
no decorrer dos tempos,
face ao crescimento e ao
desenvolvimento da região,
que trouxe ao Tatuapé um
conglomerado de vilas e
bairros sob sua jurisdição.
Hoje a OAB Tatuapé pos-
sui uma abrangência que a
faz uma das subseções
mais importantes da região
metropolitana da cidade
de São Paulo.

tram que, com o IUT
substituindo os impostos
tradicionais, haveria for-
te redução na carga tri-
butária setorial sem que
o governo perca receita.
A compatibilização des-
ses resultados, aparente-
mente contraditórios, se
encontra na ampliação
do universo de contribu-
intes, tornada possível
pela tributação da movi-
mentação financeira.

O estudo apresentado
no livro que publiquei, e
que deve ter nova edição
lançada no Brasil em bre-
ve, mostra que o IUT re-
presenta um alívio tribu-
tário para o setor produ-
tivo nacional e permite a
elevação do poder aqui-
sitivo do brasileiro. É o
projeto de reforma tribu-
tária que as empresas
precisam e que o consu-
midor deseja.

A informação imparcial - Respeito ao cidadão
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Andropausa
mito ou realidade!

Andropausa termo adota-
do por pesquisadores, desig-
na no homem possível corres-
pondência com a menopausa
(interrupção da produção de
hormônios na mulher),  ao es-
tabelecer um paralelo, com as
transformações ocorridas no
corpo do homem pela dimi-
nuição da produção de hor-
mônio. Assim, como as mulhe-
res, os homens também entram
em andropausa que nada mais
é do que uma perda da produ-
ção hormonal da testosterona.

A andropausa é uma do-
ença recentemente caracteri-
zada, apresenta um conjun-
to de sinais e sintomas decor-
rentes da queda nos níveis
sangüíneos do hormônio
masculino testosterona.
Após a idade de  40 anos,
ocorre uma queda natural
nos níveis de testosterona,
numa proporção de 1% ao
ano, entretanto, uma queda
mais acentuada nesses ní-
veis, em qualquer idade, leva
a uma série de sintomas, al-
guns inespecíficos, outros
bem característicos. Essa
queda acentuada incide em
cerca de 50% dos homens
acima de 50 anos e em 85%
deles acima da idade de 70
anos. O nome andropausa,
entretanto, é incorreto, pois
normalmente não existe uma
parada na produção hormo-
nal, mas sim uma queda em
seus níveis circulantes. De-
vido a isso, foram propostos
nomes  Andropenia ou DE-
PHI (Deficiência Androgêni-
ca Parcial de Homem Idoso),
sendo a denominação andro-
pausa, mais utilizada cain-
do no gosto geral. A entrada
do homem, nesta fase ajuda
a explicar problemas como:
aumento de peso, perda da
massa e flacidez muscular,
manchas escuras no dorso da
mão, cabelos mais finos e sem

brilho, aumento do colesterol
e triglicérides, diminuição da
libido, dificuldades de ereção,
verificadas em muitos indiví-
duos a partir dos 45 anos, ao
lado de diversas alterações fí-
sicas e comportamentais.

Sem testosterona não po-
deríamos viver. A vitalidade
sexual, após os 50 anos de ida-
de, esta relacionada ao estilo
de vida, vivido algumas déca-
das antes.

Deve-se evitar o cigarro,
álcool, drogas; manter hábitos
alimentares saudáveis, con-
trolar doenças precoces, como
hipertensão e diabetes que
possuem efeitos devastadores
sobre a potência sexual. A di-
ficuldade masculina em dis-
cutir abertamente os proble-
mas da sexualidade leva mui-
tos homens à automedicação,
com sérias conseqüências
para a saúde. A correção da
testosterona deve ser feita o
quanto antes, visto que, a an-
dropausa ao contrario da me-
nopausa, não é abrupta, vem
aos poucos, passando na mai-
oria das vezes desapercebida.
Exames clínicos mais apura-
dos têm contribuído para dis-
tinguir melhor, as causas da
impotência em homens de to-
das as faixas etárias. Com os
avanços da medicina a expec-
tativa de vida tem aumentado,
portanto nada mais importan-
te que mudar algumas atitu-
des de nosso dia-a-dia para
que se possa chegar quem sabe
até os 100 anos livre dos ma-
les que aos poucos comprome-
tem a qualidade de vida.

Não tome medicamento
sem orientação médica.
Consulte o seu médico regu-
larmente.

 SAÚDE É UM DIREITO
DE TODOS !

www.delvallecidadania.org

A Distrital Tatuapé da
Associação Comercial de
São Paulo, através do seu
Diretor Superintendente - Dr.
José Garris Del Valle, em
parceria com a Subprefei-
tura Mooca, Escuderia
Pepe Legal, realizaram no
dia 27 de setembro, a 1ª Ex-
posição de Carros Antigos
e Motos do Tatuapé. Que
contou com o apoio da SA-
BESP (com o caminhão Mata
Sede), Auto Escola Grupo
Forte, que sorteou três Habi-
litações. Participaram 50 car-
ros antigos e 35 motos expos-
tas na Praça Silvio Romero.

O evento teve sua abertu-
ra com o Hino Nacional Bra-
sileiro e breves palavras do

1ª Exposição de Carros Antigos
e Motos do Tatuapé

Subprefeito da Mooca Cel.
Rubens Casado juntamente
com Dr. José Garris Del

Valle, dando por aberto o
evento.

O Padre Adilson Pinheiro

da Silva, da Igreja Nossa Se-
nhora da Conceição abençoou
a todos os presentes.


